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! ! ! !前些日子! 脸书的小扎夫妇喜

得千金!决定捐赠个人的 !!!股份!

用于慈善事业改善儿童福利"

这是一个富可敌国的家庭的慈

善选择"不少人好奇!我们啥时候也

能出个小扎#

曾经在七八年的时间里从事慈

善报道!我先说个故事!大家听听"

市民姜建华! 在水厂工作!"#

年里助医$助学$助困!一共捐了上

百万元"

我采访他!听他讲述一个普通人

做过的那些好事!更想知道一个普通

人为啥能坚持 "$年不断做好事"

他说% 做好事就好比每天要吃

饭!每天要工作" 为啥做好事!这还

用问吗%

我本来还想问%一个普通水厂职

工怎么能在 &$年里捐出上百万%

但我还是没有这么问! 因为捐

赠人隐私受到法律保护! 即便面对

采访! 捐赠人也有权拒绝披露自己

的财产来源" &上海市募捐条例'说

得明白% 捐赠人若要求对其捐赠行

为$捐赠财产等有关信息不予公开!

募捐组织应当尊重捐赠人的意愿"

一个水厂职工!怎么就能在 &$

年内捐出上百万元%或许!不少人还

是想知道答案" 水厂职工的身份$&$

年的长度$百万元的分量!的确让一些

人感觉很纠结(((明明是个普通人

嘛!怎么那么多钱!怎么能那么好#

那么! 我们不妨换个思路(((

今天!公民合法收入日益多元化!工

资绝非单一财产来源! 这种时代特

征同样也会体现在一个水厂职工身

上"

我们不妨再换个思路(((当一

个普通人坚持善行的时候! 我们究

竟应该关注什么# 答案可能不止一

个"但我们最不该盘问的正是%为啥

能捐那么多#

似乎! 我们一直对行善者要求

很高"由此引出的一个悖论是%不慈

善!没问题)一慈善!就要被质疑"但

是!当捐赠者一再遭遇苛责!当善意

一次次被伤害!谁还敢慈善%

当我们追问捐赠者的时候!不

妨反躬自问% 可曾为促进这个世界

的包容$友善$幸福!做过点什么#捐

款$捐物甚至捐赠时间做义工!我们

尝试了哪一样#

即便不能在 &$年内捐赠上百

万元!何妨时常*捐赠+一点善意!或者

表达一下对捐赠者的欣赏而非质

疑(((宽容和欣赏!本身就是一种*善+"

没错! 你我不是比尔,盖茨!不

是巴菲特!也不是小扎夫妇!但无数

个你我的*点滴参与+!会让这个世

界更正常"

那么! 你我该怎么 *点滴参与+

呢#慈善不方便!这曾是一个全国性难

题"如何让人们在家门口就能做慈善#

刚刚过去的*'",(+志愿者日!

一组数据值得关注%目前!市慈善基

金会共有 &')支注册义工队!其中

'* 个区县分会所属的义工队 '')

支!高校 +*支!市所属专业和项目

义工团队 ,(支!注册义工 ,-("万

人! 最近 .年参与活动的义工超过

*万人!累计服务时间达 ')))多万

小时"

'!!(年元旦和春节期间!市慈

善基金会启动了第一次 *蓝天下的

至爱+万人上街募捐活动!募捐者以

学生志愿者为主! 这是慈善基金会

义工组织和服务的雏型" &'年来!

参加万人上街募捐活动的义工达

.'万人次!时间达 '))多万小时"

伴随慈善事业发展!围绕募捐$

救助$物资运送!越来越多的志愿者

和团队参与到慈善活动中来"目前!

注册义工来源十分广泛!医务人员$

文艺工作者$大学生$居民$专业人

员$公务员$企业及金融机构员工!

以及外籍人士纷纷加盟义工队伍"

其中!从建立慈善爱心屋$设立经常

性捐助接受点!到组建慈善义工队!

本市 .* 所大学已建立 .* 支义工

队有义工 .万余人! 大学生志愿者

成为各类慈善服务和社会公益活动

的生力军"

&))!年 &上海市志愿服务条

例'实施以来!申城有了慈善义工网

络管理平台!义工注册$服务招募$

时间记录$培训情况$奖惩记录!实

现了信息化管理! 目前记录 ,-(&

万名义工的基本信息$&-* 万名义

工 ''&-!$万小时的服务情况"

与此同时! 申城的慈善捐赠方

式也在创新"目前!慈善超市已覆盖

全市所有区县!它所具有的*变现+

功能值得深究"

*天下熙熙!皆为利来)天下攘

攘!皆为利往" +这是对人性的基本

判断!人们接受" 人们同时还接受%

人有生理需求$ 安全需求$ 社交需

求! 还有尊重需求$ 自我实现需

求(((物质不匮乏!必然要精神!比

如!慈善"

因此!慈善很高尚!但如果把慈

善当作*纯粹道德+!那是不切实际)

慈善同样也需要认同$肯定和回报"

于是! 申城慈善超市出现了捐赠品

*变现+"

当 *非困难群体+ 走进慈善超

市!花费远低于市场价的成本买回捐

赠品!那个捐赠品可能是一个野餐烧

烤架!并非日常必需!但*非困难群

体+却乐意解囊" 这种*变现+!盘活了

资源!尊重了*困难群体+和*非困难

群体+的不同需求!各得其所"

近年来! 在慈善超市参与 *变

现+的绝大多数都是普通消费者!换

言之!他们都是*小额捐款人+!慈善

超市满足了*'元捐赠+需求" *'元

捐赠+的价值就在于%用包容开放的

心态探索慈善公益之道! 不断开发

社会公益项目!创新慈善方式!升华

慈善文化内涵"

可以想象!小孩子们在*'元捐

赠+的公益氛围中长大!出小扎!那

是迟早的事"

要出“小扎”，先有包容的心
姚丽萍

! ! ! ! !中小学教师注册制明

年全面推行" #

!!!教育部昨举行 "国

家中长期教育改革和发展规

划纲要!"#$#!"#"#年%#中期

评估教师队伍建设专题报告

发布会$ 教育部教师工作司

司长许涛表示% 定期注册制

度让教师队伍有很好的 &源

头活水'%将个别不符合教师

要求的老师清除出去$

!原则是对多套房$高端

房进行调节% 因此很多人并

不需要缴纳房地产税" #

!!!据经济参考报报

道% 未来房地产税将由地方

税务局征管% 全部收入归地

方% 成为地方税源的重要补

充%一位专家解读道$

!红色预警下中小学&停

课不停学'" #

!!!北京市教委负责人

昨天表示% 空气污染红色预

警期间%中小学(幼儿园(少

年宫及校外教育机构停课$

按照&停课不停学'的原则%

利用北京数字学校网络平台

和数字化资源开展自主学

习$对家中无看管条件%需送

到学校的孩子% 妥善安排好

到校学习(生活$

!几乎是酒精中毒的状

态下驾车" #

!!!昨日% 广州日报记

者从广州交警部门获悉%近

期在查酒驾行动中% 查获今

年以来酒精值最高的醉驾%

达到 "&'()*+ " $##*,$

!韩红担任空军政治部

文工团副团长期间压力很

大% 经常处在精神崩溃的边

缘% 因此服用药物担心自己

患上抑郁症" #

!!!韩红昨日宣布离开

部队$对于退伍原因%其本人

和助理都未给出回应$ 有知

情人透露$

!在客流量较大的车站

设置&母婴室'" #

!!!昨日% 北京规划委

员会在关于 &地铁修建母婴

室'的征求意见中提出$

!在街头脱成这样%太有

伤风化了" 我都不好意思

看" #

!!!)日下午% 有北京

市民反映在北京朝阳区三

里屯 -./. 附近有长发女

郎现身% 她们衣着裸露%上

身背后贴有某手机 011 二

维码$

!我呼吁高科技行业和

执法机构领导者给恐怖分子

制造障碍% 使之更加难以使

用技术逍遥法外" #

!!!昨日% 美国总统奥

巴马在电视讲话中呼吁硅谷

协助打击恐怖分子$

! ! ! ! !在医药领域%中国中医有很

多很好的东西%我们可以通过现代

科研手段实现中西医结合%从而发

现更多新药为人类健康服务" #

!!!屠呦呦

!截至 !"#$ 年%已有 %%&'(的

地市建有地市级中医医院%')(的

县中医医院达到二级甲等中医医

院水平%%#&!(的社区卫生服务中

心$*+&!(的乡镇卫生院$'+&'(的

社区卫生服务站和 ,$&%(的村卫生

室能够提供中医药服务" 每万人口

中医床位数达 -&-!张%每万人口卫

生机构中医执业(助理)医师数达

)&+,人" 中医医院总诊疗人次 -&)

亿人次% 占医院总诊疗人次的

.'&*-( * 中医医院出院总人数

!!!'&#万人" #

!!!$"月 2日%上海召开国家

中医药管理局中医药改革发展专

家咨询委员会第二次全体会议上%

公布了"中医药事业发展&十二五'

规划#总结评估报告"

!如今走向世界的海外中医药

工作者多达 )+万人%屠呦呦获得诺

贝尔奖为我们带来巨大的鼓舞" #

!!!意大利中华医药学会主

席团执行委员(华人中医师郭春彪

!据不完全统计%目前除中国

外%欧洲$亚洲$非洲$美洲和大洋

洲的 ,$个国家已相继设立了中医

药研究管理机构% 数目超过两千

个%尤以日本$美国$德国中医药研

究人员为多" #

!!!全欧洲中医药学会联合

会主席董志林

!科学研究不能固执地限制在

中医或西医里" 我们不要盲目排

外%而应推陈出新%将中药结合不

同的科学% 研制出更多实用的$医

好病的药品%这才是造福人类" #

!!!全国政协常委(香港医管

局前主席胡定旭

!如果严格按照西方对于科学

的定义/中医确实不叫科学0但这不

代表中医是错误的0现代医学和临床

效果可以反证中医理论的正确性"

比如+黄帝内经,中认为&肾开窍于

耳0心开窍于舌 0肺开窍于鼻--'

国内外学者们对肾与耳的关系作了

不少研究后0表明中医&肾开窍于耳'

的理论有其内在基础" #

!!!广东中医药博物馆副馆

长张书河

!从 !+##年获得拉斯克奖%到

!+#-年获得诺贝尔奖%中医药早已

不是&养在深闺人未识'%这让人们

对中医药未来多了自信" 借助诺奖

劲风%如果能重新审视定位中医药%

打破束缚发展的痼疾%加快建立激

励机制%让古老的中医药在现代科

学体系里光大发扬%那么%诺奖就不

再只是世界吹向中国的一阵风%&诺

奖效应'才会发挥更大效用" #

!!!今日出版的人民日报刊

文评论道$

“中医药学将迎来最好时光”
瑞典当地时间7日，中国首位诺贝尔生理学或医学奖

得主屠呦呦在卡罗林斯卡医学院举行诺贝尔演讲。屠呦呦在
演讲中称青蒿素的发现是中医给世界的礼物，“中国医药学
是伟大宝库”。海内外中医药从业者纷纷称赞，并称“中医药
学将迎最好时光”。
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